

Fecha: 02-06-2025
Medio: El Mercurio de Valparaíso
Supl. : El Mercurio de Valparaíso
Tipo: Noticia general
Título: **Boric realiza su última Cuenta Pública sin la Región de Valparaíso nuevos anuncios para**

Pág. : 2
Cm2: 690,5

Tiraje: 11.000
Lectoría: 33.000
Favorabilidad: No Definida



Error al crear la imagen

60 leyes, dijo el Presidente,

"han permitido modernizar nuestra institucionalidad ante las nuevas formas del delito, y la mayoría de estas iniciativas ha tenido apoyo transversal".

Juan Fernández, que seguiremos expandiendo, lo que además refuerza nuestra candidatura a que Valparaíso sea la sede mundial de la protección de los océanos (Tratado de Alta Mar o Acuerdo BBNJ)", manifestó.

SALUD

En materia de salud, la región fue mencionada en la ampliación de la red hospitalaria.

En este contexto, la máxima autoridad del país consignó la entrega en su mandato de los recibos asistenciales de Putaendo, Quillota-Petorca, San Antonio y Casablanca, más la pronta puesta en marcha de Hospital de Marga Marga.

SEGURIDAD

En su última Cuenta Pública, la primera temática que abordó el Presidente Gabriel Boric fue la seguridad ciudadana, admitiendo que "el crimen y la inseguridad son la principal preocupación de los chilenos. Es un fenómeno mundial del que nuestro país no ha estado exento". Y frente a ello dijo que "hemos actuado en consecuencia. En 2021 estábamos ante una tendencia preocupante: aumento sostenido de homicidios y delitos violentos como encerronas, portonazos y balaceras. Esto, acompañado de un creciente control territorial de bandas de crimen organizado y una frontera con un débil control ante la migración irregular".

A juicio del Mandatario, "hemos logrado romper la curva de la tasa de homicidios que hace años venía en ascenso de la delincuencia, con un trabajo serio y sostenido de Carabineros, la PDI, la Fiscalía, gobierno y municipios. Pero no es suficiente".

Y si bien remarcó que "el Estado no está para buscar excusas, sino dar soluciones", expresó de forma categórica que "no permitiremos jamás que se normalize la delincuencia, sea del



BORIC PROTAGONIZÓ AYER SU ÚLTIMA CUENTA PÚBLICA. ANUNCIOS COMO EL PROYECTO DE DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO TENSIONARON SU MENSAJE.

Algunos dirán que no se ha hecho nada. Pero no es cierto. Este mismo Congreso ha aprobado más de 60 leyes que han permitido modernizar nuestra institucionalidad ante las nuevas formas del delito".

Gabriel Boric
Presidente de la República

carácter que sea. Ante quienes afirman que Chile está de rodillas frente a la delincuencia, yo respondo que se equivocan: Chile está de pie y peleando palmo a palmo contra quienes quieren arrebatarnos el derecho a vivir en paz. Y vamos a ganar esta batalla".

Añadió que "algunos dirán malintencionadamente que no se ha hecho nada. Pero no es cierto. Este mismo Congreso ha aprobado más de 60 leyes que han permitido modernizar nuestra institucionalidad ante las nuevas formas del delito, y la mayoría de estas iniciativas ha tenido apoyo transversal".

"La seguridad reforzó- no es una bandera partidista que pue-

da usarse para tratar de sacar réditos de corto plazo, sino una condición básica para que la sociedad pueda prosperar y vivir en paz".

Agradeció, a su vez, el trabajo de Carabineros, la PDI y las Fuerzas Armadas y recordó entre los mártires de la policía uniformada a la sargento segundo Rita Olivares, asesinada el 26 de marzo de 2020, en Quilpué.

ECONOMÍA

En materia económica, el Presidente Boric destacó el aumento del sueldo mínimo, incremento que "lo hemos hecho bajando a tasas históricas la informalidad laboral, que es la permanente amenaza de quienes siempre encuentran una excusa para oponerse a aumentar los ingresos de los trabajadores".

Afirmó que en su gobierno se han creado "cerca de 600 mil nuevos empleos en el país, de los cuales más del 90% son empleos formales, recuperamos la participación laboral de las mujeres a niveles prepandemia y apoyamos a las mipymes en este esfuerzo colectivo".

En cuanto a crecimiento económico, señaló que "hemos crecido tanto como era posible

Lo que le quiero pedir a este Congreso es que en la tremenda diversidad de opiniones sobre la propuesta de legalizar el aborto con plazo que hemos ingresado, no se nieguen a la discusión".

Gabriel Boric
Presidente de la República

en el contexto que enfrentamos. La economía chilena va a crecer más los años que vienen, porque la macroeconomía está ordenada, porque existe un conjunto amplio de inversiones privadas avanzando".

ABORTO

La tensión de apoderó del Salón de Honor del Congreso Nacional al mencionar el ingreso del proyecto de ley de despenalización del aborto. De hecho, cuando se abordó el tema, el diputado Eduardo Durán (RN) se levantó de su puesto con una pancarta que decía: "Abortar es derramar sangre inocente".

Al mismo tiempo, las diputadas frenteamplistas Francisca Bello, Claudia Mix y Ericka Nanco alzaron pañuelos verdes en apoyo al aborto legal. Por su parte, las diputadas Francesca Muñoz y Sara Concha, del Partido Social Cristiano, levantaron pañuelos celestes "por la vida".

"Lo que le quiero pedir a este Congreso es que en la tremenda diversidad de opiniones sobre la propuesta de legalizar el aborto con plazo que hemos ingresado, no se nieguen a la discusión. (...) No les nieguen al menos el debate democrático

como ciudadanas plenas capaces de decidir".

PUNTA PEUCO

Otro anuncio que generó discrepancias fue su decisión de cerrar y transformar en un penal común la cárcel de Punta Peuco: "He instruido al Ministerio de Justicia y Derechos Humanos modificar el decreto que creó dicho establecimiento, abandonando su condición especial y transformándolo en un penal común, que permita segregar a las personas según los requerimientos de Gendarmería".

La diputada Camila Flores (RN) criticó duramente la determinación, indicando que el Mandatario "habla desde la ignorancia". "Lo invito a conocer el penal de Punta Peuco, se dará cuenta que ni siquiera tiene agua potable y está lejos de ser un penal con privilegios", puntualizó.

RELACIÓN CON ISRAEL

Se temió que en su Cuenta Pública el jefe de Estado anunciaría el cese de relaciones diplomáticas con Israel, pero ello no ocurrió.

No obstante, Boric no tuvo reparos para alzar la voz "con-

15.000 nuevas plazas

para enfrentar el aumento de la población penal y el encarcelamiento en las cárceles se crearán gracias al Plan Maestro de Infraestructura Penitenciaria, enfatizó Boric.

Centro de supercómputo se instalará en Viña del Mar

En su Cuenta Pública, el Presidente Boric anunció que "Chile contará con dos nuevos centros de supercómputo especializados en inteligencia artificial, gracias a una inversión pública de 14 millones de dólares impulsada por Corfo y el Ministerio de Ciencia". Lo que no mencionó el Mandatario es que uno de ellos se instalará en Viña del Mar. Se trata de la convocatoria "Desarrollo y gestión de una infraestructura nacional de Supercomputo especializada en Inteligencia Artificial (IA)" de Corfo, que permitirá al país contar con la capacidad de cómputo necesaria para procesar y analizar grandes volúmenes de datos. La iniciativa local es liderada por Tecnoera-Servicios Internet Ltda., con su "Centro de Supercomputo e inteligencia artificial aplicada", cuyos mandantes son la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) y la Universidad Técnica Federico Santa María (UTFSM), con la asociación de las universidades de Playa Ancha, de Valparaíso, La Serena, Duoc UC y entidades como Águilas Blancas, Innervycs, Artificyan, INRIA Chile, entre otras. Va a operar en el data center de Tecnoera en la Ciudad Jardín. CG

Metro al aeropuerto

En su Cuenta Pública, el Presidente Gabriel Boric anunció la extensión del metro al aeropuerto de Santiago, "desde la estación Huelén de la línea 7. Así, en tan sólo siete minutos, una persona podrá conectar desde Cerro Navia hasta el terminal aéreo por vía subterránea, lo que pondrá a nuestro país y a nuestra capital a la altura de las grandes ciudades del mundo: seremos los primeros de Sudamérica en contar con una conexión directa vía metro con su aeropuerto", informó. En cuanto a terminales aéreos, el Mandatario destacó también la próxima ampliación de los aeropuertos de Torquemada, en Concón, y Rapa Nui.

tra el genocidio y limpieza étnica que el gobierno de Israel está cometiendo sobre el pueblo palestino", según expresó.

Por ello, y "considerando la permanente violación del derecho internacional por parte de Israel mediante asentamientos ilegales en territorio palestino y el reciente anuncio de expansión de esta política, he decidido que es de toda justicia patrocinar y poner urgencia al proyecto de ley que prohíbe la importación de productos producidos en territorios ilegalmente ocupados".

Además, indicó que "he instruido a la ministra de Defensa que a la brevedad me presente un plan de diversificación de nuestras relaciones comerciales en materia de defensa que nos permita dejar de depender de la industria israelí en toda área". CG